
L’absence de votre intervention lors du dernier conseil municipal nous surprend, celle du 

diaporama présenté en séance et d’une partie de mon intervention sur la liaison st Marcel 

Oslon concernant le label PDU nous interroge sur la transparence que vous souhaitez 

promouvoir dans cette assemblée, je vais malgré tout vous répondre. 

Monsieur le Maire,   

Lors de la présentation du DOB au dernier conseil municipal vous avez cité mon nom à 

plusieurs reprises pour bien marquer ma responsabilité dans la prétendue mauvaise gestion de 

notre collectivité lors du dernier mandat. Vos propos visaient d’autres personnes, mais votre 

courage légendaire ne vous a pas permis de les citer. Vous avez affirmé, plus précisément, que 

je n’avais pas suivi les conseils du cabinet KPMG. Je souhaite apporter ici quelques 

informations complémentaires à votre descriptif, volontairement caricatural, de la situation de 

l’époque. 

Parce que monsieur le Maire, en 2008, cette crise que tout le monde redoutait a inquiété tous 

les élus. Et tout particulièrement ceux de Saint Marcel. Aussi, contrairement à vous en 2014, 

nous avons osé demander  une analyse financière de notre commune bien qu’il n’y ait  pas eu 

de changement de majorité.  Durant une année, nous avons travaillé avec le cabinet KPMG en 

expliquant les projets que nous souhaitions porter afin de trouver les moyens à mettre en œuvre 

pour les réaliser. Dès lors, plusieurs scénarios ont été travaillés pour avoir une vision à court, 

moyen et long terme ; maintenir notre dynamique de développement sans dégrader nos 

capacités financières ; et limiter notre endettement. Le scénario retenu nous a effectivement 

conduit  à augmenter les taux d’impositions pour préserver nos marges de manœuvre et 

apporter de nouveaux services,   entretenir le patrimoine communal, améliorer la sécurité des 

déplacements, réduire notre facture énergétique et soutenir l’activité économique de notre 

territoire. Les recettes issues de l’ex taxe professionnelle, les recettes issues des taxes locales et 

les emprunts nous ont permis d’y répondre dans une large mesure.  

 Oui,  nous avons investi pour la sécurité (les digues des Chavannes, les aménagements 

routiers : la rue Leneveu, la rue de la Villeneuve, le parking du collège) 

 Oui,  nous avons investi pour l’entretien de notre patrimoine local : les toitures du 

COSEC et du DOJO, la Résidence Hubiliac, l’église, la salle Gressard et nos 2 écoles 

communales. 

 Oui,  nous avons investi pour développer notre commune : les jardins Bonnamour, la 

mise en chantier de l’Eco quartier des Fontaines.  Je pourrais ainsi continuer 

longtemps.…. 

 Oui, nous avons emprunté pour réaliser des travaux, comme cela a été fait depuis 

longtemps pour  inscrire Saint Marcel  dans son époque. 

Mais vous, à ce jour, qu’avez-vous fait pour notre commune depuis 2 ans ? Oui,  qu’avez-vous 

fait, sinon reprendre les projets que nous avions initiés? RIEN ! 

Oh, Si! Vous avez déplacé le monument aux morts. 

 



Vous le voyez : nous n’avons pas à rougir du travail que nous avons mené au service de 

l’intérêt général.  

 Nous nous étions engagés à ne pas augmenter les taux d’imposition après 2010 : 

engagement tenu.  

 Nous avons baissé notre endettement par habitant de 30% : engagement tenu.  

 Notre capacité de désendettement est passé sous la barre des 7 années à la fin du 

mandat: là aussi, engagement tenu.  

 

Début 2014, les associations des cyber-contribuables et des contribuables associés ont 

respectivement salué notre gestion. 

 

J’assume personnellement l’héritage de 2006, travaux, emprunts, dette parce que j’étais présent 

sur le mandat au côté de Roger Leborne et parce qu’ils participent de notre vision du 

développement économique et sociale de notre cité. J’assume également les choix du mandat 

qui s’est achevé en 2014 parce qu’il s’inscrivait dans la continuité de notre action en direction 

de toutes les générations et le renforcement de notre vivre ensemble.  

Voilà ce que je voulais vous rappeler ce soir, car il semble que parfois vous soyez atteint de 

trouble de la mémoire ou tout simplement de mauvaise foi. 


